

# EL ACTO DEL TEATRO DE LA COMEDIA

Fué leído el discurso que José Antonio Primo de Rivera pronunció en el mismo local hace veinticinco años

Con motivo del XXV aniversario de la fundación de Falange Española, en el teatro de la Comedia se celebró, a mediodía de ayer, el acto evocador del momento his-

tórico en que José Antonio Primo de Rivera fundó la organización. El teatro aparecía adornado de igual forma que en aquella fecha. Banderas nacionales y del Movimiento ondeaban al fondo del escenario, y sobre los palcos y encima de los sillones de la mesa presidencial aparecían varias coronas de laurel dedicadas a José Antonio Primo de Rivera, Julio Ruiz de Alda y Narciso Martínez Cabeza. En los pasillos formaban los miembros de la Vieja Guardia y su guión había sido colocado en un lugar destacado en el escenario.

En diversos palcos se hallaban los ministros secretario general del Movimiento, señor Solís; de la Vivienda, Sr. Arrese; de Información y Turismo, Sr. Arias-Salgado; de Industria, Sr. Planell, y de Trabajo, Sr. Sanz Orrio; el ex ministro D. Raimundo Fernández Cuesta; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Aramburu; el presidente de la Diputación, marqués de la Valdavia; la señorita Pilar Primo de Rivera, delegada de la Sección Femenina; el director general de Prensa, Sr. Muñoz Alonso, y los delegados nacionales y altas jerarquías dependientes del Movimiento.

Las butacas del teatro estaban ocupadas, en su totalidad, por afiliados que lucían la camisa azul.

Daño un toque de atención, el coronel Rodríguez Tarduch y dijo: "Camaradas, ¡Presentes! El 29 de octubre de 1933 nuestro camarada Narciso Martínez Cabeza, que nos presidía, dijo: José Antonio Primo de Rivera tiene la palabra. Y José Antonio nos habló y sigue hablando así." Seguidamente, el jefe de programación de Radio Nacional, D. Dionisio Porres, procedió a la lectura del discurso que José Antonio pronunció el día 29 de octubre de 1933.

Terminada la lectura el Sr. Aramburu

... *al Sol*, que fué cantado por todos los concurrentes. Al final dió los gritos de ritual el ministro secretario, señor Solís.

### ACTOS EN EL ESCORIAL Y EN GREDOS

San Lorenzo de El Escorial 29. Con motivo del 25 aniversario de la fundación de la Falange se concentraron ayer en San Lorenzo de El Escorial más de doscientos afiliados a la Vieja Guardia de Madrid, que, en unión de los de la localidad, rindieron homenaje a José Antonio Primo de Rivera.

En representación del ministro secretario general del Movimiento, hizo la ofrenda de las cinco rosas simbólicas el vicesecretario general, Sr. Jiménez Millas, que llegó acompañado del jefe provincial del Movimiento, señor Aramburu.

Asistieron al acto las jerarquías locales y, ante la tumba, se encontraban dando guardia tres guiones de la Vieja Guardia, de Madrid. Se rezó un responso por un padre Agustino y a continuación el vicesecretario hizo la ofrenda. Al final se cantó el "Cara al Sol" y los gritos de ritual fueron contestados por todos los asistentes.

Parador Nacional de Gredos 29. Bajo las altas copas de los pinos de la sierra de Gredos, y ante la cruz de piedra que remata la peña histórica donde José Antonio Primo de Rivera reunió a la primera Junta política de Falange Española, la Delegación Nacional del Frente de Juventudes ha organizado un acto conmemorativo de la ceremonia fundacional de Falange.

Después de la misa se celebró el pase al Movimiento de las Falanges Juveniles de Franco de Avila, con el juramento de ritual, tomado por el jefe provincial, señor Vaca de Osma, y la imposición de condecoraciones a Julián Galán, galardonado con la medalla de oro de la Constancia, y Fernando Maroto, con la Orden Imperial del Yugo y las Flechas. A continuación pronunció un discurso el secretario nacional del Frente de Juventudes, D. Carlos García Mauriño; luego intervinieron el aprendiz Francisco Alcalá, campeón de encuadernación en el concurso de Formación Profesional, y el escolar Gabriel Cisneros, y cerró los discursos el presidente del Instituto Nacional de Previsión, Sr. Labadie Otermín.

Seguidamente se colocó una corona de laurel ante la cruz de piedra y acto seguido se realizó una marcha de todos los asistentes hacia el Campamento provincial "San Juan de la Cruz", con cuarenta y cinco minutos de camino, para almorzar allí al aire libre. Finalmente, fueron arriadas las banderas, iniciando los asistentes el regreso a los puntos de procedencia.—*Cifra*.

### LA CONMEMORACION EN OTRAS PROVINCIAS

En toda España se han celebrado diversos actos conmemorativos de la fundación de la Falange. En Barcelona, a las ocho y media de la noche, hubo una concentración en la plaza del Rey. Asistieron el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, Sr. Acedo Colunga, jerarquías y representaciones. Después de ser leído el discurso fundacional, el señor Acedo hizo entrega de diversas condecoraciones concedidas a los afiliados a Falange. A continuación, en el antiguo local de Falange Española, en la calle Rorich, 4, se colocó una placa conmemorativa del acto que presidió José Antonio en 1935.

En Vitoria se efectuó la entrega de 92 viviendas de renta limitada a otros tantos beneficiarios.